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湖北日报讯（记者龚雪、通讯员孙卫杰）9 月 24
日，长江产业投资集团有限公司旗下长江智库上市
公司高质量发展研究中心发布了《湖北上市公司发
展报告（2024）》。该报告显示：截至2023年底，湖
北省A股上市公司总数达146家，总市值为13934
亿元，排名分列全国第10、12位；上市公司整体研
发投入率为3.72%，远高于全国2.37%的水平，国内
领先。

该报告显示：2023年，湖北上市公司研发总支出为
372亿元，过去5年上市公司研发投入平均增速高达
10%以上，84家上市公司加大了研发投入，8家企业研

发支出超10亿元，分别为中信特钢、闻泰科技、烽火
通信、三安光电、人福医药、信科移动、兴发集团、航
天电子，4家公司研发支出增幅超过100%，分别为
长江通信、华新水泥、亨迪药业和天风证券。

同年，我省上市公司税收贡献合计357亿元，
同比增长5.36%。从行业来看，材料、医疗保健和
工业税收贡献排名前三，分别为110亿元，81亿元
和48亿元。税收贡献超过10亿元的上市公司有8
家，中信特钢、华新水泥、九州通排名前三，分别为
43.44亿元、34.45亿元和30.19亿元。

报告还指出了我省上市公司存在盈利能力偏

弱、缺乏千亿级别的全国龙头企业等问题，并建议加
快新能源与智能网联汽车、北斗等优势产业相关公
司上市步伐。

此次发布活动由湖北日报传媒集团、长江产业
投资集团有限公司、湖北省楚商联合会联合主办，湖
北日报编辑部、支点财经/支点杂志编辑部、湖北省
长江新动能私募基金管理有限公司承办，湖北省社
会科学院、华中科技大学经济学院、武汉大学经济与
管理学院、长江智库、楚商智库等机构提供智力支
持。该报告由长江产业集团旗下湖北省长江新动能
私募基金管理有限公司编撰。

《湖北上市公司发展报告（2024）》发布

鄂籍上市公司整体研发投入率全国领先

近日，荆州市税务局联合长江大学、中国石化机
械四机公司开展“产学研”党建共建活动。

“在科技创新引领产业创新中，长江大学充分发挥高
校科研和人才优势，帮助企业攻克技术难题。荆州税务
部门则从政策落实、风险防范等方面帮助企业准确享受
优惠政策，保障创新成果快速落地转化。”中国石化机械
四机公司负责人说道，并现场算了一笔账：过去两年，四
机公司累计享受企业所得税研发费用100%加计扣除
1.38亿元，还有增值税加计抵减、出口退税等优惠2592

万元。这些政策福利全部转化成了创新的动力。
今年以来，荆州市税务局实施“税惠科创”服务项

目持续提升营商环境含“新”量，与多家“链主”企业、
高等院校签订了“党建共建”协议，税校企三方定期联
合开展“主题党日”、党课教育，共享优质科研资源，共
同开展科技创新税收优惠政策效应分析，开设科创大
讲堂，成立青年党员科创攻关服务队，进一步实现“党
建+科技创新”互融共促。

（荣蓉 熊诺楠）

“以前电动车充电太难了，不仅桩少而且价格也
贵，现在充电桩多了，也都明码标价，我们心里踏实多
了！”日前，面对前来回访的纪检干部，潜江市泰丰街
道某小区居民王先生对新充电桩建设使用赞不绝口。

电动车充电一头连着绿色出行，一头连着民生福
祉。年初，潜江市纪委监委派驻市发改委纪检监察组
立足“监督的再监督”，将建设高质量充电基础设施这
一民生项目纳入2024年政治监督清单，采取列席会
议、专题会商、监督谈话等方式，督促相关驻在单位加

快推进全域充电桩及充电桩下乡工程建设，补齐充电
短板。目前，全市共建设充电桩552个。

同时，该纪检监察组还紧盯电动车充电收费问
题，精准监督，督促市发改委认真贯彻落实《关于规范
电动自行车充电收费行为的通知》，组织电动自行车
充电设施运营单位召开座谈会，要求严格执行充电价
格政策，督促市市场监管局组织开展电动车充电桩充
电收费专项检查，按照工商业分时电价机制，严查价
格违法行为。 （桂小雯 张洁）

荆州：党建引领凝聚“税惠科创”合力

潜江：精准监督 为电动车续航

资产处置公告
中国信达资产管理股份有限公司湖北省分公司拟对荆州市福鑫房地产有限公司债权进行处置。截止2024年8月31日，该债权

总额为3,987.43万元。债务人位于湖北省荆州市公安县，该债权由湖北红八号集团有限公司、刘燕鑫、向笔鲅、罗士军提供连带责任
担保，并以荆州市福鑫房地产有限公司名下位于公安县斑竹垱镇中心街126号中央新城的房产设置抵押担保。其他相关情况无。该
债权的交易对象为具备完全民事行为能力的公民、法人和其他组织，并应具备一定的资金实力和良好的社会信誉等条件，但不属于国
家公务员、金融监管机构工作人员、政法干警、资产公司工作人员、债务人管理人员以及参与资产处置工作的律师、会计师、评估师、拍
卖人等中介机构人员等关联人或者上述关联人参与的非金融机构法人；不属于与参与不良债权转让的资产公司工作人员、债务人或
者受托资产评估机构负责人员、管理人员等有近亲属关系的人员；不属于失信被执行人或失信被执行人的法定代表人、主要负责人；
不属于影响债务履行的直接责任人员、实际控制人等；不属于标的债权所涉及的债务人和担保人；不属于反恐、反洗钱黑名单人员；不
属于其他依据法律法规、司法解释或监管机构的规定不得收购、受让标的债权的主体。

公告有效期：10个工作日
受理征询或异议有效期：10个工作日，如对本次处置有任何疑问或异议请与湖北省分公司联系。
联系人：徐先生、岳女士
联系电话：027-87820502、027-87820491
电子邮件：xuhao3@cinda.com.cn、yuexiaoshuang@cinda.com.cn
分公司地址：武汉市武昌区中南路99号保利广场A座50、51层
对排斥、阻挠征询或异议的举报电话：027-87832736
对排斥、阻挠征询或异议的举报电子邮件：hanbo1@cinda.com.cn
特别提示：以上资产信息仅供参考，信达公司不对其承担任何法律责任。
该债权的有关情况请查阅我公司网站，网址www.cinda.com.cn。

湖北日报讯（记者艾红霞）9月
25日，碾盘山枢纽工程完成第6台机
组各项涉网试验，首次并网成功，这标
志着碾盘山枢纽水电站即将全部实现
发电投产。

据介绍，省碾盘山枢纽工程管理
局（简称“省碾盘山局”）组织各参建单
位，高质高效地完成定子、转子等多个
安装重要节点。试运行过程中，严密
监测机组各部位运行情况，努力解决
试验过程中遇到的各种技术难题，高
效推进6号机组各项调试工作。并网
现场，严格按照省电调标准和程序进
行精细操作，确保第6台机组安全、稳
定、高效运行，实现首次并网成功。

碾盘山枢纽工程位于钟祥市境
内，是国务院确定的172项节水供水
重大水利工程之一，总投资66.36亿
元，是汉江梯级开发的重要组成部分，
建设任务以发电、航运为主，兼顾灌
溉、供水。

据介绍，工程设计安装6台灯泡
贯流式水轮发电机组，总装机容量18
万兆瓦。工程全部建成投产后，年可
发电6.16亿千瓦时，相当于每年可节
约近80万吨标准煤消耗，减少二氧化
碳排放 196.5 万吨。自 2023年 6月
26日首台机组投产发电以来，电站安
全运行457天，累计发电量突破5亿
千瓦时。

湖北日报讯（记者祝兆林、通讯
员陈赛娥、卓泽群）9月12日，襄阳市
自然资源和城乡建设局、襄阳市襄州
区人民政府、中交广航局第三工程有
限公司签署协议，共同开发建设汉江
流域首个植物园。

根据协议内容，汉江植物园选址
襄州区，计划总投资约10亿元，占地
面积4000余亩，项目建设内容包括综
合管理服务区、苗木培育区、珍稀植物
区、森林体验区、乡土植物观赏区、湿
地植物体验区、汉江田园风光区和科
技引种区等功能区。

襄阳市自然资源和城乡建设局相

关负责人表示，汉江植物园建设通过
汉江流域植物资源收集和其他地区植
物引种驯化，全面发挥植物园的植物
保护、科研、科普功能，逐步打造集珍
稀植物保护繁育、科普宣教、植物观
赏、休闲旅游于一体的城市生态名片。

襄阳地处汉江中游，全国南北过
渡带，气候适宜、地理环境优越、植物
资源丰富，建设汉江植物园既是贯彻
落实汉江生态经济带发展规划、改善
提升汉江流域生态环境、保护区域生
物多样性的需要，也有利于补齐中心
城区生态短板、完善襄阳城市功能和
提升城市能级。

在鄂州市西山小学，有一群小朋
友，最小的只有6岁，最大的11岁。
他们的爱好不是打游戏、看漫画，而是
唱黄梅戏。

“为救李郎离家园，谁料皇榜中状
元……”9月23日下午，西山小学5楼
会议室传出清脆悦耳的童声，5年级1
班的姜丁依又在练习她喜爱的黄梅戏
了。“黄梅戏曲调积极、活泼，很有美
感，我越学越喜欢它。”姜丁依说。

黄梅戏是“中国五大戏曲剧种”之
一，被列入国家级非物质文化遗产名
录，在我省拥有广泛的爱好者群体。
2017年，鄂州市鄂城区西山街道桂花
园社区居民秦美英等退休黄梅戏爱好
者，共同发起成立挚爱黄梅戏艺术团，
创作、编排超过30个节目，不久前还荣
获全省中老年歌咏大会优秀作品奖。

“社区的黄梅戏爱好者不少，可大
部分是退休居民，缺乏年轻的新鲜血
液。特别是青少年对戏曲文化的了解
有限，学习戏曲者更是寥寥无几。”桂
花园社区居委会委员胡芬说。

为了让更多的青少年近距离接触
黄梅戏，感受其魅力，去年年底，桂花
园社区与西山小学合作，邀请挚爱黄
梅戏艺术团在学校进行一次公益演
出，演出的剧目便是《谁料皇榜中状
元》。“没想到戏剧可以这么好听！”演
出瞬间点燃了小学生的热情。6岁的
欧阳馨羽被戏曲的服装、化妆、头饰深

深吸引，包括欧阳馨羽在内的40多个
孩子主动向老师提出要学黄梅戏。

“孩子们对黄梅戏的喜爱远远超过
了我们的预期。我们决定积极和家长、社
区和艺术团沟通，让孩子们有学习黄梅戏
的机会。”西山小学返聘教师赵瑞兰说。

今年5月，社区、学校、家长、青少
年代表共同召开议事会，决定成立小
梅花志愿服务队，接收辖区内6岁至
20岁的居民和学生。活动内容包括
非遗多彩课堂、戏曲进校园、惠民义演
等，旨在传承非遗文化，引导青少年培
养对戏曲文化的兴趣。

“种下一粒种子，发一颗芽。我们
愿意为黄梅戏薪火相传出一份力。”挚
爱黄梅戏艺术团团长秦美英说。

桂花园社区工作人员韩红英出生
在一个戏剧世家，从小就接触戏剧。
她提到，系统学习黄梅戏的成本较高，
且需要戏剧基础。通常请专业老师指
导的话，每月的费用可能达到上万
元。“由黄梅戏爱好者志愿授课，可以
打破这一壁垒。”韩红英说。

今年暑假期间，西山小学提供了场
地，挚爱黄梅戏艺术团秦美英、张潮等团
员在酷暑中连续授课20多天，共计50
多节课，全部免费。“小梅花”们学会《谁
料皇榜中状元》后，在鄂州市伟创社会工
作服务中心协调下，积极参与梁新屋村、
六合敬养老院等地的慈善演出，共计表
演10多次，产生了积极反响。

碾盘山枢纽工程全景（省碾盘山局供图）

第6台机组并网成功

碾盘山枢纽即将全部发电投产

投资10亿元

襄阳启动建设汉江流域首个植物园

退休爱好者志愿授课

黄梅戏在鄂州西山小学薪火相传
湖北日报全媒记者 童晨曦 通讯员 李雅静

25秒16！张雨霏夺冠！

三枪三次刷新短池全国纪录、两破短池
亚洲纪录，孙佳俊在巴黎奥运会夺冠之后的
首秀堪称完美。9月25日，2024年全国游泳
锦标赛在武汉体育中心结束第二个比赛日。
在男子50米蝶泳决赛中，我省孙佳俊以21
秒96夺冠，这一成绩比半决赛他自己创造的
亚洲纪录（尚待申报确认）又快了0.01秒，这
也是他两天内第三次突破自己。

“在家门口比赛，我要拿出自己能拿出的
最好状态！”由于本届全锦赛是孙佳俊在巴黎
奥运会夺冠之后的国内首秀，从赛前新闻发
布会到比赛开始，他说得最多的就是拼出好
状态，为家乡父老奉献精彩比赛。

能在奥运会上抗住巨大压力、打破美国
队40年垄断的人，说到做到。

揭幕日进行的男子50米蝶泳预赛，孙佳
俊以22秒 39打破了由自己保持的全国纪
录。当晚半决赛，他游出21秒97二刷全国
纪录，并打破由新加坡选手张正伟保持的22
秒01的短池亚洲纪录，成为亚洲第一个打开
22秒大关，游进世界一流水平的人。率先到
边后，孙佳俊转身摘下泳镜，看着大屏幕上显
示的成绩，露出了满意的笑容。“这一场我把
细节做到了完美，发挥了自己最好的状态，现
场的家乡人民非常热情，感谢他们来看我比
赛，我会继续拼。”

带着拼尽全力和言出必行的决心，孙佳
俊在决赛中身处第4道，出发后，他全速游
进，很快确立领先优势。25米半程过后，他
又延续了巴黎奥运会男子4×100米混合泳
接力决赛中的不换气战术，埋头冲刺第一个
到边。现场大屏幕显示运动员成绩，DJ放声
高喊：“21秒 96！孙佳俊打破短池亚洲纪

录！”全场观众起身欢呼。在水中转过身来看
着眼前的这一切，为湖北队夺得本届全锦赛
首枚金牌的孙佳俊又露出了笑容。

“今天和昨天状态一样，把细节做到完
美，又游了一遍。我觉得快的那0.01秒应该
是指甲盖比昨天长了一点。”颁奖仪式结束来
到混合采访区，宜昌男孩心情不错地和家乡
媒体开起了玩笑。“嗯，这是巴黎奥运会之后
的第一场比赛，也意味着步入新的奥运周期，
这个冠军对于我而言是一个好的开始。不
过，短池和长池还是有区别，也希望自己在长
池的100米蝶泳上有提升。”

9月25日也就是决赛当日中午，为尽地
主之谊，孙佳俊特意“请”国家队队友张雨霏、
覃海洋在运动员下榻酒店吃三鲜豆皮、热干
面，菜品中还有清江肥鱼和夷陵牛肉。他自
己也一饱口福，大快朵颐一番。对此，孙佳俊
也笑言：“中午吃的家乡菜也为自己第三次打
破纪录增添了力量。”

摘得男子50米蝶泳金牌之后，孙佳俊将
休整两天，再于9月28日上午参加男子50米
蛙泳的争夺。

在孙佳俊决赛之前进行的女子50米蝶
泳决赛中，第4道的江苏队选手张雨霏全程
领先，以绝对优势夺冠，成绩是25秒16。

巴黎奥运会上，张雨霏在女子4×100米
自由泳接力和100米蝶泳、200米蝶泳、4×
100米混合泳接力、50米自由泳中连夺5枚
铜牌，在男女混合4×100米混合泳接力中摘
得银牌。此次来到武汉，同样是她在巴黎奥
运会之后的首秀。尽管此前并未系统训练，
但张雨霏直言，既然来了就全力拼，好好比，
这样才对得起自己，不让观众失望。

武汉游泳全锦赛三枪三破纪录摘金

孙佳俊完美开启新周期
湖北日报全媒记者 马明玉 实习生 唐成靖

9月15日下午4点，湖北省体育局崇仁体育培训
中心少儿体校的网球场上，罗敬然和刘小晶两位教练，
正带着小队员们苦练基本功。

此时的武汉，仍骄阳似火。场上的大人小孩尽管
满身大汗，却丝毫没有懈怠，场边的家长们也毫无怨
言。“网球项目跑动多，技巧多，打起来特别有乐趣，小
朋友们特别喜欢。”刘小晶说，“很多家长甚至带着孩子
大老远地从光谷赶过来，每次路上来回一两个小时。”

网球这项往日的“贵族运动”，如今飞入寻常百姓
家，这样的故事在湖北各地频繁上演。

在相关政策支持下，武汉市塔子湖全民健身中心、
汉江湾全民健身中心等网球场，都设有对市民免费开
放的时段。每到周末和节假日，前往各球场打球的市
民络绎不绝，往往一“场”难求。有只求休闲一乐的，也
有拜师学艺的，更有埋头苦练、准备冲击更高水平的青
年才俊。

随着湖北经济的发展，往日被百姓们视为高高在
上的“贵族运动”，如今不再昂贵。对爱好者来说，一两
千块钱的中高端网球拍并非高不可攀，更不用说还有
一两百块钱的入门级球拍，加上场地费，想打球过过瘾
的爱好者一年下来其实花不了几个钱。家住武昌的杨
先生说：“我刚刚入门一年，除了球拍之外，一周只有一
百来块钱的开销，相当于多下了一两次馆子，但打球带
来的快乐和健康可就远远超出这个成本了。”

对于这些年网球的变迁和热潮，拥有近20年球龄的
彭志勇也颇有感慨：“20年前刚开始打网球的时候，周围
的人还觉得蛮新鲜，搭班子练球也不好找人。现在不一
样了，打球的人越来越多，每年举办的网球比赛越来越
多，网球场上真的是越来越热闹了。但由于大家的收入
水平不断提高，打球的成本相对来说反倒是低了不少。”

罗敬然也有类似的感受：“有了郑钦文这样的榜样
作为引领，来报名学习网球的青少年络绎不绝，我们现
在都有点忙不过来了。”

在“中国网球之乡”京山，网球真正成了一项大众运
动，网球人群不仅包括了青壮年，当地中小学甚至幼儿园
也跻身其中，成为网球大潮中的一员。如今，京山标准化
网球场已达380片，网球俱乐部23家，湖北网球学校学
生规模756人，网球早已成为京山百姓生活中不可分割
的一部分。“作为京山人，不会打网球似乎有点说不过去
了。”一位出租车司机这样对湖北日报全媒记者说。

网球运动遍地开花，湖北的网球土壤也越来越厚
实。一年一度的全省网球青少年锦标赛是全省8岁到
18岁网球选手的总阅兵，今年参赛总人数突破了500
人，比赛从早上8点打到晚上10点。热火朝天的景象
让湖北省体育局网球运动管理中心主任黄艳红乐得合
不拢嘴：“现在我们的各级组织已经颇为丰富，城城有
协会，周周有赛事，日日有球打。”

9月25日，2024年全国游泳锦标赛女子50米蝶泳决赛在武汉体育中心游泳馆举行，中国
国家队选手、世界冠军张雨霏奥运后首秀夺冠。 （湖北日报全媒记者 何宇欣 摄）

湖北网球
飞进寻常百姓家

湖北日报全媒记者 郭晓明 戴文辉

武汉塔子湖体育中心网球场，14片网球场地
每天供不应求。（湖北日报全媒记者 任勇 摄）


